
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 4 – 6 мая 2022 г. 

 

В Подмосковье 31 «Населѐнный пункт воинской доблести» 

                                                                                    Московская областная Дума  

 

         В Подмосковье 6 мая отмечается День воинской доблести. В этот день 

Православная Церковь отмечает также День памяти святого великомученика 

Георгия Победоносца – святого покровителя воинской чести и небесного 

покровителя Московской области.  

        В регионе в апреле 2015 года был принят Закон, в соответствии с 

которым муниципальным образованиям, где во время Великой 

Отечественной войны проходили сражения, присваивается звание 

«Населѐнный пункт воинской доблести». 

        Председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов отметил, что это звание 

носят 31 населѐнный пункт. «Совсем недавно, в конце апреля, мы приняли 

решение о присвоении звания двум городам - Кубинка и Подольск, а также 

посѐлку Зендиково». 

        Помимо этого, Президентом страны Коломне и Ступино было присвоено 

звание «Город трудовой доблести». Ещѐ 4 города Московской области носят 

почѐтное звание «Город воинской славы» – Наро-Фоминск, Дмитров, 

Можайск, Волоколамск. 

 

В Башкортостане принят закон о вытрезвителях 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        На пленарном заседании Государственного Собрания – Курултая 

Республики депутаты приняли закон «О внесении изменений в Закон 

Республики Башкортостан «О профилактике алкоголизма, наркомании и 

токсикомании в Республике Башкортостан».  

       Согласно документу специализированные организации – вытрезвители  

будут создаваться в форме государственных или муниципальных 

учреждений.          

        – Сейчас в России вследствие алкогольного опьянения гибнут более 50 

тысяч человек в год. В основном это люди трудоспособного возраста. 

Изоляция таких людей до естественного вытрезвления поможет сохранить 
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жизни и поддержит общественный порядок, – прокомментировал 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев.  

        Реализация закона будет финансироваться в пределах средств, 

заложенных в бюджет республики на 2022 год и на плановый период 2023 и 

2024 годов.  

 

Закон о поддержке семейных предприятий принят в первом чтении 

Законодательное Собрание Нижегородской области   

 

        Депутаты  Законодательного Собрания в первом чтении приняли 

законопроект о внесении изменений в региональный Закон «О развитии 

малого и среднего предпринимательства в Нижегородской области» в части 

семейного предпринимательства. В новой статье дано определение понятия 

«семейные предприятия», к которым предложено относить субъекты малого 

и среднего предпринимательства, соответствующие указанным в 

законопроекте критериям.  

         К примеру, семейным предприятием будет признан производственный, 

потребительский кооператив или фермерское хозяйство, не менее 50 % 

членов которого являются членами одной семьи. При этом под членами 

семьи будут понимать супругов, их родителей, детей, братьев, сестер, внуков, 

а также дедушек и бабушек каждого из супругов.  

        По мнению парламентариев, обособление семейного 

предпринимательства в отдельную правовую категорию позволит создать 

экономические, правовые и организационные условия для формирования 

развитой инфраструктуры семейного бизнеса.  

        «Наш регион – первый в России, который выступил с такой 

инициативой, аналогичных положений нет даже в федеральном 

законодательстве. Семейные предприятия – одна из самых устойчивых 

составляющих экономики, поэтому очень важно оказывать им помощь, 

чтобы способствовать дальнейшему развитию малого и среднего бизнеса. 

Необходимо, чтобы в законе был прописан их статус – в дальнейшем это 

позволит нам вместе с Правительством разработать специализированные 

меры поддержки. Чтобы законопроект работал и приносил реальную пользу, 

ко второму чтению доработаем его, учитывая пожелания самих 

представителей семейного бизнеса и коллег из профильных структур», – 

подчеркнул председатель Законодательного Собрания Нижегородской 

области Евгений Люлин.  

 

Приняты изменения в закон «О промышленной политике в 

Челябинской области» 

Законодательное Собрание Челябинской области 
 

           «До настоящего времени специальный инвестконтракт мог быть только 

четырехсторонним – в нем участвовали федеральный центр, субъект РФ, 
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муниципальное образование и инвестор (СПИК 2.0). Однако теперь, с 

принятием поправок, СПИК смогут заключать две стороны. Региональный 

СПИК более оперативный, более простой по защите инициативы. 

Возможности, которые он дает, весьма привлекательны для инвесторов», –  

прокомментировал заместитель председателя Законодательного Собрания 

Павел Шиляев. 

         До 2019 года специальные инвестиционные контракты в Челябинской 

области осуществлялись в порядке, утвержденном Правительством 

Челябинской области. Три года назад был принят федеральный закон, 

предусматривающий обязательное участие Российской Федерации в 

заключении специального инвестиционного контракта. Изменения в 

региональный закон, которые внесли депутаты, позволят использовать оба 

механизма для заключения СПИК. 

        В законе «О промышленной политике в Челябинской области» 

закреплены полномочия правительства региона устанавливать порядок 

заключения специального инвестиционного контракта, стороной которого 

является Челябинская область. 

         Для региона это возможность для появления новых производств, в том 

числе способствующих импортозамещению. Изменения в закон Челябинской 

области «О промышленной политике в Челябинской области» депутаты 

Законодательного Собрания приняли на заседании сразу в трех чтениях. 

 

Для появления новых экологически чистых производств на Дону 

необходимы дополнительные стимулы 

                                                Законодательное Собрание Ростовской  области  

 

        В донском парламенте прошло заседание круглого стола, посвященное 

перспективам развития промышленной экологии в Ростовской области. Для 

создания «чистых» производств на Дону, необходимо применять не только 

«кнут» в виде требований и санкций за их нарушения, но и «пряник» – меры 

позитивного стимулирования предприятий региона, констатировали коллеги.  

         Председатель комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по экономической политике Игорь Бураков  отметил, что донской край 

является одним из самых чистых с точки зрения экологии регионов России. 

Свыше 70 % энергии дает атомная станция, которая в экологическом плане 

достаточно чистое производство. В  последние годы активно развивается 

ветроэнергетика: четверть всех российских проектов в этой сфере  

локализована именно в донском регионе. 

        Ростов-на-Дону и Новочеркасск войдут в федеральную программу 

«Чистый воздух», которая предполагает двукратное сокращение вредных 

выбросов к 2030 году. 
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         На реализацию программы в рамках Национального проекта "Экология" 

будут привлечены федеральные средства. Но многие промышленные 

предприятия Ростовской области уже реализуют мероприятия по 

сокращению выбросов за счет собственных частных инвестиций. Большую 

пользу по улучшению экологический ситуации принесет реализация в 

Ростовской области программ по развитию электротранспорта, в частности 

проекты "Таганрогский трамвай" и "Ростовский трамвай". 

        В то же время, по мнению экспертов, развитию промышленности может 

поспособствовать отказ от излишне строгих экологических требований к 

предприятиям. В частности, как отметил Игорь Бураков, это касается очистки 

промышленных стоков. В настоящее время требования предполагают 

очистку промышленных стоков в Ростовской области до состояния «чище 

питьевой воды» по уровню солености. Чтобы добиться такого результата, 

компании вкладывают огромные средства в очистные системы, что, в 

конечном счете, влияет на стоимость продукции или в случае невозможности 

очистить стоки по содержанию солей до уровня чище питьевой воды – 

платят штрафы.  

        По словам парламентария, смысла в такой очистке по большому счету – 

нет, и нужна корректировка этой нормы на федеральном уровне с учетом 

региональной природной специфики. Между природоохранными 

требованиями к промышленным предприятиям и реальными возможностями 

промышленников необходимо находить оптимальный баланс. Это позволит 

эффективно развивать производство и вместе с тем минимизировать нагрузку 

на окружающую среду. 

   

Пересмотрены критерии предоставления государственной поддержки 

инвестиционной деятельности 

Законодательное Собрание Алтайского края  

 

        Изменения в постановление Правительства Алтайского края от 

27.05.2020 №245 утвердил Губернатор Виктор Томенко в рамках реализации 

регионального плана мероприятий по обеспечению экономической 

устойчивости в условиях внешнего санкционного давления.  

        В новой редакции документа исключается требование о необходимости 

обеспечения заявителями 2022 года уровня заработной платы не ниже 

среднекраевых отраслевых значений. В сложившихся условиях это решение 

позволит обеспечить доступность мер поддержки для субъектов 

предпринимательства и расширить охват ее претендентов. Кроме того, в 

текущем году для предприятий не будут устанавливаться обязательства по 

увеличению уровня заработной платы.  

        При этом в целях предотвращения высвобождения работников останется 

неизменным условие о том, что получатель поддержки должен сохранять в 
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течение года трудовой коллектив предприятия. В 2022 году предусмотрены 

требования по сохранению не менее 90% списочной численности 

работников.  

         Принятый документ стал результатом совместной работы органов 

исполнительной власти, депутатов краевого Законодательного Собрания и 

региональных общественных объединений Алтайского края.  

 

Сенатор обсудил создание учебников по истории казачества с научным 

сообществом Читы 

Законодательное Собрание Забайкальского края  

 

        Сенатор РФ от Забайкальского края Сергей Михайлов провел рабочее 

совещание с педагогическим научным сообществом Читы, посвященное  

созданию единого учебника для казачьего образования. Он отметил 

актуальность создания учебников по направлению «История казачества в 

России» для общеобразовательных учреждений и вузов, использующих 

казачий компонент в образовательных программах. 

        – Сегодня нам необходимо разработать такую концепцию единого 

учебника, которая обеспечит и покажет историческую связь поколений, 

основанную на традициях и культуре казачества, – отметил парламентарий.   

Учебник, по его словам, должен быть доступным и понятным всем 

участникам казачьего образования – и школьникам, и кадетам, и студентам. 

        При создании учебника, считает сенатор, также следует обратить  

внимание на существование различных подходов к сложным вопросам 

истории российского казачества. Итогом этой работы должен стать выпуск 

такого учебного материала, который сможет быть полезным подспорьем в 

образовании казачьих классов в регионах РФ, включая Забайкалье. 

        По итогам совещания было принято решение разработать на площадке 

ЗабГУ дорожную карту, в которой будут указаны мероприятия, необходимые 

для начала работы над единым учебником. Представители научного 

сообщества Читы, в свою очередь, подготовят свои предложения. 

 

На поддержку красноярских ученых дополнительно выделено 30 

миллионов рублей 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

        Соответствующие изменения вносятся в краевую госпрограмму 

«Развитие малого и среднего предпринимательства». Как сообщает 

председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко, в начале 

февраля депутаты встречались с учеными и представителями Красноярского 
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краевого фонда науки, выделяли проблемные точки, главная из которых – 

объемы и приоритеты финансирования науки. По итогам встречи депутаты 

приняли поправки в краевой бюджет.  

        «В настоящее время запрос на отечественные научные разработки 

увеличился в разы, – поясняет Алексей Додатко. – Для нас важно создать 

условия, при которых научно-технические проекты найдут финансирование и 

своего заказчика. Красноярский краевой фонд науки получит дополнительно 

30 миллионов рублей, из них 24 миллиона пойдут на конкурсные гранты для 

ученых по приоритетным направлениям социально-экономического 

развития, а 6 миллионов – в поддержку молодых ученых. Количество 

грантов, выданных ученым края, значительно увеличится уже в этом году. 

Это как раз то, чего от нас ждут сами ученые, об этом они говорили на 

встрече с депутатами. На Совете законодателей России глава нашего 

государства поставил конкретную задачу – укреплять научно-

производственный потенциал страны. Я считаю, мы движемся в правильном 

направлении».  

 

Компьютерная грамотность старшего поколения  

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

         Председатель профильного комитета Парламента Кузбасса Ирина 

Федорова вместе с директором Государственной научной библиотеки 

Кузбасса Верой Никулиной провела круглый стол, посвященный реализации 

проекта «Третье поколение – онлайн» в библиотеках региона. Участники 

обсудили итоги трехлетней работы и перспективы проекта. 

        «Третье поколение – онлайн» реализуется Советом по вопросам 

попечительства в социальной сфере Кузбасса совместно с профильным 

комитетом Парламента Кузбасса, Государственной научной библиотекой 

Кузбасса имени Федорова, а также банками ВТБ и Газпромбанк: в рамках 

проекта библиотекам Кузбасса передавали технику для преподавания 

компьютерной грамотности пожилым людям. 

       Представители старшего поколения, принявшие участие в проекте, 

рассказали о результатах обучения. «Получив знания, они не только открыли 

личные кабинеты, установили новые программы, – рассказала Ирина 

Федорова. – Но и стали издавать электронные книги, выставлять на продажу 

через интернет собственные изделия декоративного творчества и не только». 

       Сегодня в проекте участвуют 245 библиотек из 25 муниципалитетов 

региона. Парламентарий отметила, что большая часть учреждений находится 

в сельских территориях.  

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=68745
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         «Будем работать дальше с нашими партнерами, – заключила Ирина 

Федорова. – Мы понимаем, что обучаться хотят и другие жители поселков, 

сел, а значит, надо расширять проект». 
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